

Aussi a-t-il fallu travailler beaucoup pour conserver à la Sainte Vierge un peu de verdure autour de son sanctuaire; il a fallu se lever avant l'aurore pour faire boire aux racines de nos jeunes arbres d'abondantes rasades qui les préserveront de mourir sous les brûlures du soleil.

Mais hélas! là-haut quelques nuages blancs continuent de passer narquois au-dessus de nos têtes, insensibles aux soupirs du feuillage qui se fane et se meurt presque.

Nous avons toutefois l'espérance que pour nos visites d'automne nos plate bandes se revêtiront d'une nouvelle robe de verdure, pour offrir à nos pèlerins plus d'attraits et leur inspirer plus de piété.

Ainsi a commencé le mois de Juillet 1911.

Il a commencé par un samedi, comme en l'année 1634, année de la fondation des Trois-Rivières qui bientôt donnera naissance au Cap de la Madeleine. C'est en effet le *Samedi 1er de Juillet 1634* que partit de Québec la chaloupe que commandait le Sieur de la Violette, dirigeant sur les Trois-Rivières quelques soldats que lui avait confiés Champlain, et un plus grand nombre d'hommes de métier et de colons. Le mardi 4 Juillet l'expédition abordait à destination et se mettait aussitôt à l'œuvre, le même jour, pour la construction du fort. Ce même jour, pendant que les ouvriers travaillaient à enfoncer des pieux, les Pères Bréboeuf et Daniel travaillaient eux à évangéliser les âmes de ces sauvages que bientôt ils réuniront au Cap de la Madeleine, et qui donneront à ce dernier lieu une notoriété très étendue.

..*

Voici la liste de nos pèlerinages de Juillet 1911.

23ème. Congrégation des *Filles de Jésus, des Trois-Rivières*, sous la direction de Mr l'aumônier, Mr Lelaidier. **135** pèlerins.

24ème. Pèlerinage de *Joliette*, directeur Mr F.-X. Piette, chanoine et curé de la cathédrale. **700** pèlerins.

25ème. Les Hommes et les Jeunes Gens de *St Sauveur de Québec*, sous la direction du R.P. Lelièvre o.m.i. **1325** pèlerins.

26ème. Les *Ligueurs* des deux paroisses de la ville des *Trois-*